

Fecha <b>13.03.2023</b>	Sección <b>República</b>	Página <b>7</b>
----------------------------	-----------------------------	--------------------



**AGENDA CONFIDENCIAL**  
**LUIS SOTO**

## Dulces trinquetes

El gobernador del estado de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro**, tuvo que recurrir al subsecretario de Gobernación y Asuntos Religiosos, **César Yáñez**, para intentar resolver el conflicto laboral y financiero que enfrenta desde hace más de seis meses el dueño del ingenio PUGA, **Oscar García Arce**, quien durante ese lapso tuvo que "esconderse hasta bajo las piedras" para no hacer frente a los reclamos de obreros, cañeros y una docena de acreedores a quien les debe más de 4 mil millones de pesos.

Llama la atención de los especialistas que antes de pedir la "ayuda celestial" del subsecretario **Yáñez**, el mandatario estatal y su secretario de Gobierno, **Juan Echegaray**, se la pasaron tres/cuatro meses engañando y mintiendo a todos los afectados, diciéndoles que presionarían al dueño para que pagara, que "rompería los candados" para que los obreros, en huelga desde hace casi un mes, tomaran posesión de la fábrica azucarera argumentando "el interés social", y a aplicar todo el peso de la ley a **García Arce**.

Para ninguna de esas tres cositas el gobernador tuvo el valor de intervenir, o simplemente le valió madres que los obreros y sus familias se estuvieran muriendo de hambre porque en seis meses no han recibido el pago de sus salarios.

El viernes pasado, el gobernador **Navarro** subió a las redes sociales una fotografía en donde aparece flanqueado del mencionado subsecretario, del señor **García Arce** y de **Juan Cortina Gallardo**, presidente de Consejo Nacional Agropecuario y accionista del Grupo Azucarero México, quien está interesado, según el "Gober", en adquirir el mentado ingenio.

Por un lado, llama la atención que ahora los temas

azucareros requieran de la intervención del subsecretario que tiene injerencia en asuntos religiosos, aunque el columnista, quien durante 35 años ha comentado temas relacionados con esa industria, podría pensar que quieren "lavarle algunos pecadillos" al posible comprador, quien es especialista en quiebras y suspensiones de pagos.

Hace más de 20 años, el Grupo Azucarero México, cuyo principal accionista es **Juan Gallardo Thurlow** (tío de Juan) tuvo la osadía de realizar en los mercados nacionales e internacionales una emisión de "bonos senior" del mencionado Grupo por varias decenas de millones de dólares que los inversionistas se devoraron; a la vuelta de la esquina se declaró en suspensión de pagos, dejando por supuesto "chiflando en la loma" a todos los que creyeron que sería un buen negocio.

Vamos a ver cuáles son las condiciones en que GAM compra PUGA, y si los acreedores de éste podrán recuperar el dinero que invirtieron en la compra de azúcar, mieles y otros productos que nunca les entregaron. Y ya que nos referimos a los trinquetes azucareros, el viernes la Fiscalía General de la República informó que obtuvo del Juez Federal de Control del Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de México, en Almoloya de Juárez, orden de aprehensión en contra de 22 personas vinculadas con los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado, por el desfalco multimillonario al patrimonio de Segalmex.

De las 22 personas referidas, 12 fueron servidores públicos de Segalmex; 4 pertenecen a las empresas con las que se coludieron; y 6 fueron los beneficiarios de los recursos de la paraestatal que fueron desviados.

